

“Alienación Parental: un fenómeno que todos debemos conocer”.

Leticia Ceja, 222416, Licenciatura en Derecho y Ciencias Sociales,
al222416@univim.edu.mx

RESUMEN

El fenómeno de la alienación parental implica actos de violencia psicológica donde un progenitor influye negativamente en los hijos para denigrar al otro. Este tipo de violencia tiene profundas repercusiones emocionales en los menores, afectando su desarrollo integral. En este estudio, analizamos el impacto psicológico y jurídico de la alienación parental y proponemos estrategias para identificar y prevenir este fenómeno desde una perspectiva interdisciplinaria.

PALABRAS CLAVE:

Alienación parental, violencia familiar, desarrollo infantil.

INTRODUCCIÓN

La alienación parental es un fenómeno que afecta tanto el vínculo afectivo entre progenitores y menores, como el desarrollo emocional de los niños. A través de la manipulación psicológica, un progenitor puede generar en los hijos una animadversión injustificada hacia el otro, situación que tiene importantes repercusiones sociales..



JUSTIFICACIÓN

El estudio de la alienación parental es crucial debido al aumento de divorcios y conflictos familiares que ponen a los menores en el centro de disputas. Este fenómeno debe ser tratado de manera adecuada para evitar que se victimice a los menores y se perpetúe la violencia psicológica dentro del núcleo familiar, afectando su desarrollo integral..

OBJETIVOS

Objetivo General:

Analizar el impacto de la alienación parental en los menores y proponer medidas jurídicas y psicológicas para su identificación y prevención.

Objetivos específicos:

Identificar las características psicológicas de los menores afectados por la alienación parental. Evaluar las reformas jurídicas existentes sobre alienación parental en México. Proponer medidas interdisciplinarias para abordar la alienación parental..

METODOLOGÍA

Se abordará la investigación con una metodología cualitativa, analizando casos reales y estudios previos sobre alienación parental desde una perspectiva psicológica y jurídica. Se realizarán entrevistas a psicólogos y abogados especialistas en el tema. El análisis se centrará en identificar patrones comunes y discrepancias en la interpretación legal y psicológica del fenómeno, siguiendo un protocolo de estudio interdisciplinario.

RESULTADOS Y DISCUSIÓN

Se espera encontrar que la alienación parental afecta significativamente el desarrollo emocional de los menores y que las medidas jurídicas actuales no son suficientes para proteger plenamente sus derechos. Es probable que sea necesario implementar reformas legislativas más específicas y fomentar el trabajo conjunto entre psicólogos y jueces.



CONCLUSIÓN

La alienación parental es un tipo de violencia psicológica que requiere mayor atención por parte de las instituciones jurídicas y sociales. La correcta identificación y tratamiento de este fenómeno es clave para proteger los derechos de los menores y garantizar su desarrollo emocional y afectivo adecuado.

Referencias

- 1.- Bautista, C.L. (2006). Efectos psicofisiológicos y sociales de Síndrome de Alienación Parental Fronterizo. Boletín Electrónico Psicología Jurídica ORG.
 - 2.- Bautista. C.L., Gaitán, V., & Moreno. G., (1977). Desarrollo humano de ocho a dieciocho años. Bogotá: Ed. USTA
 - 3.- Aguilar, J. M., (2004). Síndrome de Alineación Parental. Hijos Manipulados por un Cónyuge para odiar al Otro. Barcelona: Editorial Almuzara.
- Extraído de <file:///C:/Users/patyp/Downloads/Dialnet-SindromeDeAlineacionParental-3865530.pdf>, <https://www.poderjudicialyucatan.gob.mx/publicaciones/micrositio/pdf/revistas/revista48/pdf/art6.pdf>